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兔年挂历变身又变“质”
传统挂历基本成企业广告，无纺布等低碳环保材质受青睐
文/片 本报记者 王宗吉 董传同

受低碳环保理念和世博会的影响，兔

年挂历市场也打起了低碳环保牌和世博

牌。城隍庙市场里的几家挂历店铺，都在

显眼的位置挂出了低碳无纺布挂历和以

世博会为题材的挂历。

“这种挂历使用的是无纺布，挂历的

每个页面都是一个手提购物袋，用完了之

后，拆下来就可以用作购物袋了。”店主韩

女士介绍，以无纺布为材料制作的挂历虽

然比同类的挂历贵2到3元，但还是受到了

一些市民的青睐。

“买这种既能当日历，又能当购物袋

的低碳环保挂历还是很实惠的。”在店里

选购挂历的王女士告诉记者。

“除了这种低碳环保型的挂历很受市
民的欢迎外，这些以世博会为主题的挂历

卖得也不错。”韩女士介绍说，她店里以世
博会为主题的挂历样品就有四五种，大多

都是以世博会的吉祥物和场馆为主题，其
中卖得比较好的是以中国馆为主题的挂

历。

“中国馆的设计体现了中国文化，我

觉得买这样的挂历挂在家里很不错。”市
民吴女士说。

环保型挂历“还很实惠”

虽然离兔年还有几个月的时间，但

德城区城隍庙市场许多商家店面里却

早已挂出了各种版本的兔年新挂历。与

上世纪八九十年代初的鼎盛时期相比，

如今的挂历市场发生了很大的变化。

“个人购买挂历的少了，来买挂历的主

要是一些企事业单位批量订购。他们在订购

挂历的时候批量订购，都会要求打上单位的

广告，将这些挂历当作小礼品赠送给员工、

顾客。”唐女士说，来批量订购的大多是些家

电、汽车和家具饰品的企业，也有一些事业

单位。“生产商家在设计挂历的时候都预留

出了广告位置。像这款500mm×800mm的挂

历，每页下面都预留了500mm×150mm的广

告位置。我们会按照客户的要求在这些空白

区打上单位的宣传语等。”

该市场另一家挂历店的老板韩女士
说，挂历销售主要靠企业单位批量订购来

赚钱，“店里这些新挂历大多是样品，如果

要得多的话，我们再向生产厂家下单，最

多三天就可以到货。一般我们在接到客户

的订单数量后，才通过电话和厂家联系发

货。这种产品的季节性太强，我们不敢大

批量进货”。

“挂历的日期功能越来越淡化，挂历

变成广告牌是市场发展的一种必然吧。”

韩女士说。

挂历大多做成了广告牌

挂历是季节性产品，挂历的销售高

峰期一般从11月份开始，而很多商家从
10月初就已经开始批量进货了。

“这种东西就是年前几个月有人

买，过了年就成废纸了。所以我们只能

早早进一些挂历的样品，好在年前多赚

些钱。”多年从事挂历销售的店主唐女士
告诉记者，挂历生意现在越来越不好做

了，“整个城隍庙市场卖挂历的不过几家

了，主要是如今来买挂历的人越来越少

了。”

“现在生活条件好了，市民买挂历

不再是为了看日期，挂历现在差不多成家

里的一种装饰品了。”正在店内选购挂历

的王先生说，“现在人人手里都有手机，上

面都带着日历，既可以查阳历也可以看农

历。而且电脑也普及了，那上面都带着

万年历。”

传统挂历生意越来越难做

供顾客所挑选的挂历样式有很多，但上面都留有空白的广告位。
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